

SIN ACUERDOS NI QUÓRUM

Aplazan gobierno de Coalición en Edomex

Dicen PRD y PAN que su aprobación es necesaria para concretar la alianza con el PRI

GERARDO GARCÍA

Aunque se había programado su dictaminación, la falta de quórum, de participación de diputados, y de acuerdos obligó a aplazar la votación de los gobiernos de coalición en comisiones de la Cámara de Diputados.

El proyecto cobra relevancia debido a que tanto el PRD y PAN han enfatizado que condicionan su aprobación para concretar la alianza con el PRI.

El coordinador de los diputados panistas, Enrique Vargas del Villar, reveló que no hay entendimiento en tres puntos para dictaminar los gobiernos de coalición, aunque omitió especificar cuáles, pero que esto para el diálogo en la materia.

Admitió que se empantana el diálogo entre su partido y el PRD con el PRI en la Legislatura, pues si no pasa la reforma legal no hay alianza en 2023. Aunque, puntualizó, la situación es de día a día, y el diálogo a nivel local sigue entre los tres.

“Son días y semanas de definiciones, de acuerdo y desacuerdos, no, y bueno hay que esperar este próximo lunes (para la dictaminación)”, declaró.

Vargas del Villar reconoció que si pasan los gobiernos de coalición sería a más tardar el 27 de septiembre, y únicamente la reglamentaria, más no la reforma constitucional porque no hay tiempo.

“Este el primer paso, y si no hay un primer paso no hay un segun-

do paso, para que se pueda dar, tiene que haber estos gobiernos de coalición, sobre todo, que es importante para los ciudadanos, nosotros decirles si vamos a una coalición, sin van a votar por los partidos políticos, es que van a estar representados”, recalzó.

Su homólogo del PRD, Omar Ortega Álvarez, respaldó la postura del PAN, en el sentido de que el PRI debe plasmar la voluntad al pasar los gobiernos de coalición, porque aminoraría la resistencia y en su lugar se va tendiendo puentes.

También admitió que no hay tiempo para sacar la ley constitucional en el tema, pero basta con la reglamentaria, pero a su vez la reglamentación en el Código Electoral, “si salen esas dos hay más condiciones para una coalición”, apuntó.

El coordinador de los diputados de Morena, Maurilio Hernández González, reconoció que tienen

varias reservas a las propuestas del PAN y PRD, por lo que no tienen una postura definida.

Insistió que el tema se puede resolver vía convenios de coalición y no vio mayor problema que no pase la reforma constitucional, pues en la legal, apuntó, que no hay temporalidad.

“He señalado que no hay necesidad en virtud de que nuestra ley es muy clara, la Constitución también. Los convenios de coalición son los instrumentos mediante los cuales se pueden llegar al acuerdo que le convenga a los partidos”, enfatizó.

Los presidentes de las Comisiones Unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales con la Electoral y Desarrollo Democrático, Jesús Izquierdo Rojas e Isaac Montoya Márquez, respectivamente, informaron la reprogramación de la dictaminación de gobierno de coalición para el próximo lunes a las 11:00 horas.

▼ El dictamen será analizado el lunes. Foto especial





Se suspendieron los trabajos hasta nuevo aviso: Vargas del Villar. ESPECIAL

Y ADEMÁS

Muchos detalles para definir

El PAN y PRD, apoyados por el PVEM y PT buscan que se establezcan reglas en los gobiernos de coalición y en el convenio de alianza electoral, los partidos políticos puedan establecer todos los acuerdos celebrados, en torno a la forma en cómo van a gobernar, la agenda legislativa que van a impulsar, el programa de gobierno y la distribución de espacios en el gabinete estatal.

Estancado, acuerdo para los gobiernos de coalición

Nada definido. Aún se tienen dudas de algunos partidos para aceptar, por lo que se realizará otra reunión de análisis.

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Unos minutos antes del desarrollo de los trabajos de las comisiones para dictaminar los gobiernos de coalición se “cayó” el acuerdo y la Junta de Coordinación Política (Jucopo), decidió suspender la reunión, porque aún tienen muchas dudas en torno al tema.

Antes de que concluyera la sesión del pleno, los coordina-

dores parlamentarios abandonaron el recinto legislativo. El coordinador del PAN, Enrique Vargas del Villar, informó que se suspendieron los trabajos hasta nuevo aviso porque los acuerdos están “empantanados”.

Advirtió que sin este marco normativo ve muy difícil que se pueda concretar la coalición con el PRI y el PAN y que no están dispuestos a negociar nada con la dirigencia nacional del

tricolor “nosotros no vamos a tratar nada con la dirigencia nacional del PRI”.

En tanto el presidente de la comisión de Asuntos Electorales, Isaac Montoya Márquez, informó que todavía tienen varias dudas, conocer la propuesta del PRI y observan una sobreregulación.

El presidente de la comisión de Gobernación, Jesús Izquierdo, dijo que están por definir cuándo será la reunión.

En tanto, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Maurilio Hernández González, señaló que su bancada tiene diversas reservas, por lo que todavía no pueden dar su voto a favor ni fijar una postura tajante.

“Lo que ya existe en la Constitución no se discute, simplemente se acata. Hay que ver la propuesta del PAN y PRD” donde el PAN plantea ajustes al Código Electoral y el PRD al reglamentario y a la Constitución.

La reforma constitucional no pasó porque la ley establece que debe estar antes de 180 días del inicio del proceso electoral, la primera semana de enero, y la necesidad de su aprobación por la mayoría de cabildos.

Maurilio Hernández agregó que la reforma legal no tiene problema de temporalidad, como sí pasa con la Constitución. “Morena no tiene definido su voto. No nos preocupa que pase o no, sino la congruencia. No hay necesidad en virtud de que la ley es muy clara.”

● 27 de septiembre fecha límite para materializar gobiernos de coalición



SIN ACUERDOS PARA MATERIALIZAR LOS GOBIERNOS DE COALICIÓN

Sin gobiernos de coalición no hay alianza: PAN

Lilia González

Se esperaba que fuera este jueves cuando se aprobara en comisiones la propuesta de gobiernos de coalición; sin embargo, por falta de acuerdos se optó por posponer la reunión y con ello, la posibilidad de aprobar el dictamen correspondiente.

Previo al término de la sesión plenaria, el coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Enrique Vargas del Villar informó que no se están llegando a los acuerdos necesarios para materializar la propuesta de su bancada y del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para fijar reglas claras tras concretarse las alianzas entre diversas fuerzas políticas durante procesos electorales.

“Todavía no hay nada, están fallando con dos o tres puntos, pero lo que sí les puedo decir es que si no hay gobiernos de coalición, no hay alianza”, aseguró.

De manera anticipada, el líder parlamentario de Morena, Maurilio Hernández comentó que al interior de la bancada aún no existía un voto definido puesto que había ciertas dudas aún con las propuestas planteadas.

“Tenemos nuestras reservas en el grupo parlamentario, estaremos nosotros marcando una posición como lo que hemos señalado, lo que ya existe en la constitución no se discute, simplemente se acata. No nos preocupa el tema de que pase o no pase, sino la congruencia que se vaya a tener con la línea política del partido”, dijo.

Es de referir que la fecha límite para aprobarse es el 27 de septiembre a fin de que pueda surtir efecto en el próximo proceso electoral, por lo que dicen, aún hay tiempo para concretar gobiernos de coalición.